



Profesiones liberales 2013/2016: Reconocimiento y especificidad



Dr. Jacques Reignault
Presidente del Consejo Europeo de las Profesiones Liberales (CEPLIS)

Reconocimiento y especificidad.

Dos palabras que con precisión ilustran bien lo que ha sido mi primer mandato a la cabeza del CEPLIS y lo que será este segundo trienio marcado por el signo de la continuidad.

En efecto, gracias al trabajo desarrollado por los diez miembros del Buró ejecutivo, sin olvidar a los grupos de trabajo y a nuestro director, el CEPLIS está posicionado mejor que nunca ante las instituciones europeas. Prueba de ello es la puesta en funcionamiento del Grupo de Trabajo «Especificidades de las profesiones liberales» en la estrategia 2020 de la Comisión, en la que el Comisario Tajani, Vicepresidente de la Comisión Europea, ha tomado en cuenta los aspectos principales de nuestro entorno.

Recordando que los participantes en este Grupo de Trabajo han sido tomados de la lista aportada por el CEPLIS, salvo unas pocas excepciones, es un gran logro y un reconocimiento para el CEPLIS que debería llevar a término mediante la elaboración de una «carta de profesiones liberales». Ello hace que este año tengamos que avanzar rápidamente en este asunto, con la ayuda de nuestro Grupo de Trabajo, en el que participa activamente Unión Profesional y sus delegados. El Vicepresidente Tajani ha prometido que será difundido un documento en la sesión plenaria a final de 2013.

Gracias al trabajo desarrollado por los diez miembros del Buró ejecutivo, sin olvidar a los grupos de trabajo y a nuestro director, el CEPLIS está posicionado mejor que nunca ante las instituciones europeas.

Observamos que estamos lejos de los proyectos del Sr. Monti sobre la abolición de las regulaciones profesionales, pero ello nos hace estar vigilantes, ya que un buen número de fuerzas políticas en Europa no han olvidado dicho proyecto. También paralelamente debemos volver a los contactos con la Dirección General Responsable de la Competencia. La probable revisión de la Directiva de Servicios nos proporcionará la ocasión.

Asimismo, las elecciones al Parlamento Europeo de junio de 2014 será la ocasión para que el CEPLIS vuelva

y/o refuerce los contactos con los candidatos y les pida su posición sobre el reconocimiento de nuestro lugar en la sociedad y de su concepción sobre nuestra función que estimamos que es central para la búsqueda de valores en esta sociedad europea.

Hemos trabajado para que la relación del CEPLIS con los parlamentarios se convierta en algo más que «amistosa», lo que siendo ya realidad ha de alcanzar su «institucionalización» convirtiéndose en «inter grupo parlamentario» a disposición del Parlamento de Estrasburgo, lo que se está preparando y se podrá concretar al comienzo del próximo mandato del Parlamento Europeo. Entonces, dado que tendremos la posibilidad de ser consultados de forma más institucionalizada sobre nuestros problemas y propuestas, el objetivo es también conseguir la adopción de una Resolución que reconozca nuestro rol para el próximo Parlamento Europeo.

Especialmente después del Tratado de Lisboa, tenemos una relación más importante con el Parlamento Europeo, lo que ¡es un honor! Vivimos asimismo en un sistema de co-legislatura, que supone procedimientos de codecisión entre el Parlamento Europeo y el Consejo (de Ministros de los 27). Ello nos hace reforzar más nuestros contactos en cada uno de los Estados miembros a través de nuestras organizaciones asociadas. Sé que podemos contar con nuestros colegas españoles para esta cuestión, a fin de no ver malogrados en el Consejo nuestros esfuerzos de lobbying ante los parlamentarios.

No quisiera olvidar que entre nuestros objetivos está la lucha por hacer valer nuestra condición de empleadores (entre 15 y 20 millones de empleos asalariados) y por ello hemos de obtener para CEPLIS un lugar de representación en el Comité de Diálogo Social Europeo. Afortunadamente, por el momento estamos representados por Eurocadres gracias al buen acuerdo que hemos firmado pero queda como un objetivo que se ha de obtener.

Finalmente, gracias a la confianza de todos y el trabajo de los componentes del CEPLIS, y muy particularmente de nuestros colegas españoles, afronto con optimismo para nuestras profesiones este segundo mandato.

Como decía Winston Churchill, «el pesimista ve las dificultades en las oportunidades, el optimista ve las oportunidades en las dificultades».

En nombre de CEPLIS permítanme dirigir nuestro agradecimiento a la Unión Profesional y a las profesiones liberales españolas por su caluroso recibimiento en Madrid durante la Asamblea General y el Comité Permanente de nuestro Consejo el 10 de junio de 2013.